

Protokoll der FSV-Sitzung vom 18.03.2020

Beginn:	18.15 Uhr	Alle Protokolle im Internet:
Ende:	21:44 Uhr	www.fsmath. uni-bonn.de
Anwesende FSV-Mitglieder:	Laurits Blank, Felix Blanke, Laura Caspers, Anna Dymshits (ab 18:30), Antonia "Toni" Ellerbrock, Thomas Häbel, Manuel Hoff, Laura Kha-ze, Maria Matveev (bis 20:08), Benjamin "Benni" Nettesheim, Fabien "Bö" Nießen (abwesend zwischen 21:08 und 21:28), Marena Richter, Pascal Steinke (bis 20:08), Magdalena von Wunsch (abwesend zwischen 20:58 und 21:25), Aaron Wild (abwesend zwischen 19:30 und 20:00)	
Entschuldigte FSV-Mitglieder:		
Weitere Anwesende:	Martin Böhm (abwesend zwischen 20:15 und 20:31), Carolin "Caro" Büchting, Michael Fedders (ab 20:59), Patrick Haase (ab 21:02), Johanna Hindert, Laura Jambek (bis 20:10), Branko Juran (ab 18:40), Berthold "Berber" Lorke, Tim Racs, Julia Rötten, Janna Schmidt, Paul Schmidt (ab 21:02), Moritz Waldmann (ab 21:12), Zbigniew "Zbiggi" Wojciechowski (abwesend zwischen 20:42 und 20:46)	
Sitzungsleitung:	Fabien Nießen, Laurits Blank	
Protokoll:	Julia Rötten	

TOP 0: Hallo und Discord

Bö eröffnet die Sitzung unter besonderen Umständen auf Discord. Es werden einige technische und organisatorische Dinge geklärt.

TOP 1: Festlegung Tagesordnung

Tim will als TOP 2 Status dieser Konferenz und weiteres Vorgehen einfügen. Die Tagesordnung wird mit diesen Änderungen abgeklöpft.

TOP 2: Status dieser Konferenz und weiteres Vorgehen

Tim kritisiert, dass das hier im eigentlichen Sinne keine Sitzung ist, da das ganze nicht öffentlich stattfindet. Laurits merkt an, dass die Sitzung öffentlich ist, da theoretisch jeder mit Internetzugang Zugriff hat. Berber schlägt vor den Link zum Channel auf die Website zu setzen, was bisher leider noch nicht passiert ist. Es wird sich darauf geeinigt, dass auf die Website ein Hinweis kommt, dass Leute, die teilnehmen wollen, eine E-Mail an awd@... oder info@... schreiben sollen und dann dem Discord Channel hinzugefügt werden. So bleibt das ganze übersichtlicher.

Tim ist immer noch nicht glücklich und meint, dass FSV-Sitzungen aktuell gar nicht unbedingt notwendig wären und man die Sitzungen auch einfach absagen könnte. Felix argumentiert, dass der Haushaltsplan fürs kommende Semester wichtig ist, da er sonst nur 1/12 des Haushaltsplanes pro Monat ausgeben darf. Laura K. merkt an, dass im April die Anzahlung für die Erstfahrt anfällt und das kritisch werden könnte ohne Haushaltsplan. Daher schlägt Felix vor, wichtige Sachen jetzt zu besprechen und den Rest auf die nächste persönliche Sitzung zu verschieben. Allerdings kann es bis dahin noch mehrere Monate dauern. Laurits spricht an, dass wir laut Satzung beschlussfähig sind, da Anwesenheit nicht genauer definiert ist bzw. keine Sitzung über Discord ausgeschlossen wird. Auch das Hochschulgesetz gibt keine genaue Vorgabe, also definiert Bö jetzt anwesend als online auf Discord.

Manuel schlägt vor darüber abzustimmen, ob wir die Sitzung jetzt so fortführen wollen.

Auf Grund von technischen Problemen stellt Benni einen GO Antrag auf Verschiebung der Abstimmung, den er kurz darauf wieder zurückzieht. Es kann sich nur noch um Stunden handeln bis alles funktioniert, aber alle sitzen ja gemütlich zuhause. Maria stellt fest, dass sie die Abstimmungsergebnisse der anderen sehen kann. Felix meint, das liegt daran, dass der Bot zu langsam ist. Sollten wir bei Personenwahlen etc. berücksichtigen. Das Ergebnis ist:

Ist die FSV in dieser Form auf Discord beschlussfähig?

Ja	Nein	Enthaltung
10	2	0

Wir führen die Sitzung also fort. Allerdings sollte sich nach anderen Wahlmöglichkeiten umgesehen werden, da spätestens bei Personenwahlen halbgeheime Wahlen nicht mehr zulässig sind.

TOP 3: Protokolle

Das letzte Protokoll wird abgeklopft, wobei abklopfen entweder als aktives Klopfen oder Daumen hoch auf eine Nachricht geben definiert wird.

TOP 4: Berichte

FSR Marena berichtet, dass viele Sachen wegen des Corona Virus abgesagt worden sind (siehe E-Mail von Marena). Veranstaltungen und deren eventuelle Absagen werden vom Veranstaltungsreferat koordiniert. MZ, Nebengebäude, Aufenthaltsraum, etc. wurden geschlossen und die E-Mailadressen info@... und awd@... wurden dezentralisiert. Die fachschaftsinterne Kommunikation findet über Mattermost statt. Neue Informationen vom BaMa zu den Klausuren gibt es vermutlich morgen früh via E-Mail.

Koma siehe Nachricht auf Slack von Maria. Es wird damit geplant, die KoMa stattfinden zu lassen, sie wird allerdings nur noch mit minimalem Aufwand vorbereitet. Spätestens am 30.04. wird eine Entscheidung getroffen. Eine Verschiebung der KoMa so wie bei der EM kommt vermutlich nicht in Frage, da es für folgende Komata schon Ausrichter gibt bzw. die Headorga bis dahin auch vermutlich nicht mehr vollständig in Bonn ist.

Gleichstellungsreferat Magda berichtet, dass das Gleichstellungsreferat lahm liegt, da man für nicht stattfindende Veranstaltungen kein Awareness braucht. Sie haben aber Infomaterial zusammengesucht.

TOP 5: Gremien

Gremien fallen aktuell massenweise aus, ansonsten gibt es nicht viel neues. Marena will mit ihrem Rücktritt aus dem Prüfungsausschuss warten bis die Situation hier vorbei ist. SHK Stellen liegen auch auf Eis, also läuft auch da aktuell eh nicht so viel.

Demnächst tritt der Dekan zurück. Auch die Mathematik soll sich Gedanken über einen geeigneten Nachfolger machen. Branko schlägt Bödighheimer vor. Muss der Dekan ein Professor sein und welche Aufgaben hat er? Tim meint, es muss nicht unbedingt ein Professor sein. Er hat hauptsächlich administrative Aufgaben, quasi der Rektor für die MatNat Fakultät. Marena merkt an, dass Bödighheimer kompetent war, es muss aber heute keine Meinung stehen. Wird auf nächste FSV verschoben, Leute sollen sich bis dahin Gedanken machen.

TOP 6: ADAC

Bisher gab es immer eine Person mit ADAC Mitgliedschaft. Was ist, wenn es diese nicht mehr gibt? (Siehe Protokoll letzte FSV). Vor allem für Ersti-Fahrten relevant. Eine Mitgliedschaft beim ADAC kostet 49€ im Jahr.

Preisvergleich von Transportern für drei Tage: Mit ADAC 171€ plus Versicherung, zweiter Fahrer umsonst dabei, Fahreralter größer gleich 21, 450km frei. Ohne ADAC: 215,70€ plus Versicherung, zweiter Fahrer 27€, Fahreralter größer 18 Jahre, 450km frei. Die Versicherung ist in beiden Fällen gleich teuer. Es würden also 20€ pro Ersti-Fahrt gespart werden.

Tim merkt an, dass die Fachschaft als Institution den ADAC nicht unterstützen sollte. Ist mieten über einen anderen Verkehrsclub besser? Hat keiner nachgeschaut. Janna merkt an, dass es fast immer jemanden mit ADAC-Mitgliedschaft gibt, notfalls holt sich jemand eine kostenlose Probemitgliedschaft für ein Jahr. Meistens sparen wir sonst eh nichts. Argumente gegen ADAC: ADAC ist noch schlimmer als Nestlé! ADAC=Autolobby=nicht so ökologisch, ADFC und VFC sind eher ökologisch. Vermieten die auch? Keine Ahnung. Lastenfahrräder gehen, bei Autos nur Carsharing. Laura K. findet es doof von Personen abhängig zu sein. Janna merkt an, dass wir sonst 49€ Verlust machen, wenn jemand eh schon eine Mitgliedschaft hat. Bö lässt ein Meinungsbild durchführen.

Sollte die FSV ADAC Mitglied werden?

Ja	Nein	Enthaltung
2	16	2

Damit behandeln wir das Thema nicht weiter.

TOP 7: Haushaltsplan

Der Haushalt muss ausgeglichen sein, das ist er aktuell. De Facto bauen wir Rücklagen auf. Zum Haushaltsplan:

- Linker Block: Einnahmen.
- Rechter Block: Ausgaben.
- Innerhalb des Blocks: links ist Entwurf, rechts alter Haushaltsplan.
- Ökozuschlag ist gelb, weil Felix darüber noch diskutieren will (Erhöhung des Ökozuschlags von 30% auf 33%).
- Blaue Sachen: muss nochmal mit den Referaten drüber geredet werden.

Regulärer Haushaltsplan:

- Erstis**
- Laura K. merkt an, dass die Unterkünfte von der Ersti-Fahrt teurer sind. Änderungen sollen für die zweite Lesung bis nächste Woche an Felix geschickt werden. Wer noch Rechnung hat soll diese bis dahin bitte an Felix geben.
 - Nach neuer FKGO werden nur noch einmal Ausgaben für Essen übernommen, es ist das Grillen für die Erstis.
 - Ersti-Rallye: Versteigerung von Ü-Ei Tauschgegenständen klappt nicht so wirklich, daher nur Spenden. Nach der Preisverleihung gibt es Bier nur noch zum Eigenpreis um den Verlust zu minimieren. Laurits merkt an, dass das Ersti-Referat inzwischen ein paar Sachen geändert hat. Da es aber BSFG ist, lohnt es sich nicht die Kosten zu streichen. Kuchen ist immer super. Das Geld lässt sich vermutlich auch aufteilen, so dass mehr beim Grillen ausgegeben werden kann. Das Preisgeld für Erstischnitzjagd wurde erhöht.
 - Das Pub Quiz bekommt Geld für Snacks, Preisgeld soll durch Spenden wieder eingeholt werden. Keine erneute Diskussion über Spenden, die gab es schon mehrfach. Resümee der Diskussion: Seihe Protokoll letzter FSR. Tim fragt, wie genau Spenden gesammelt werden sollen. Zur Halbzeit soll angekündigt werden, dass es Preise für 30€ gibt. Wenn 100 Leute da sind und jeder 50ct zahlt, ist das Geld wieder drin.
 - Snacks für Lehramtsstundenplanberatung wurden die letzten Jahre verschlafen, daher war es bisher noch nicht im Haushaltsplan. Zur Wanderung sollen Snacks gestellt werden.

Master Master hat zwei Ersti Phasen. Master Tea offen für alle Master, jetzt auch ein Essen im Master.

- Große Veranstaltungen**
- Bö fragt, was es für Personalkosten bei der Party gibt. Es ist der DJ (jeweils 300€).
 - Für Ball wurden Sachkosten und Dekoration sowie Versicherung runter gesetzt. Bö bestätigt, dass es eine günstigere Versicherung gibt.
 - Beim Sommerfest kommt die Hüpfburg hinzu. Sollen wir zur Weihnachtsfeier ein Klavier hinzufügen?

- Kleinere Veranstaltungen**
- Das SRB möchte Felix gerne streichen, zu viel Geld auf zu wenig Menschen.
 - Das Pub Quiz soll dieses Jahr einen Karaoke bzw. Spieleabend erstmal ersetzen, daher wurde die Anzahl heruntergesetzt.
 - Den Culture-Day gibt es an sich schon länger, es hat sich aber keiner zum Durchführen gefunden. Daher wurde ein Tag in einen Aktionstag umgewandelt. Falls das Kulturreferat eine (Rück-)Änderung wünscht, soll es sich an Felix wenden.

Arbeitstreffen • Klausurfahrt=Faschaftsfahrt (Seriosität, FK nennt es so). Erhöhung auf zwei, man könnte jedes Semester eine durchführen. Magda merkt an, dass die Bezeichnung zu Verwirrung führen kann. Bö schlägt vor eine Fußnote anzufügen. Eine Klausurfahrt könnte im Hinblick Team Building stattfinden bzw. als Dankesfahrt für die KoMa. Essenskosten wurden reduziert. Laurits merkt an, dass in diesem Jahr auf Grund der aktuellen Lage zwei Fahrten schwer werden. Das Veranstaltungsreferat setzt sich bis zur nächsten FSV damit auseinander. Der Plan geht davon aus, dass die KoMa stattfindet, also sollte man auch zwei Klausurfahrten schaffen. Bei der KoMa sparen wir uns Fahrtkosten zu einer KoMa, daher gibt es ein kleines Plus.

Verschiedenes • Kontoführungsgeinnahmen wurden gestrichen, es gibt nämlich keine. Die Kosten für die Kontoführung müssen noch an die neue Bank angepasst werden.

- Serverkosten müssen noch geklärt werden, Felix spricht mit Martin.
- Der Aufenthaltsraum bekommt auch Sachkosten, so dass z.B. eine neue Schere angeschafft werden kann.
- Falls die Hygieneartikel zu niedrig kalkuliert sein sollten, soll sich das Gleichstellungsreferat sich bei Felix melden.
Essen und Getränke wurden runter gesetzt. Bei Getränken wird noch was ergänzt.
- Es gibt keine Fachschaftsverschönerungsmittel von der FK mehr.

Öko-Zuschläge Das Geld ist dafür gedacht, dass Fairtrade- bzw. Biosachen gekauft werden können. Man erhöht das Budget nicht einfach so, weil die Leute dann einfach mehr von dem normalen Zeug kaufen würden. Irgendwo gibt es ein schönes Bild dazu.
Was ist, wenn das SoSe von Corona umgebracht wird? Wenige Veranstaltungen decken sich gegenseitig und die meisten Veranstaltungen sind kostendeckend kalkuliert. Ausnahme: die Party. Notfalls haben wir aber auch genug Rücklagen. Also ist es nicht so schlimm, wenn Veranstaltungen einfach ausfallen nicht so schlimm.

Es fehlen noch Anträge aus dem letzten Jahr, die noch nicht eingereicht und somit auch noch nicht bezahlt wurden. Die Entnahme aus Rücklagen kann also noch abweichen.

Zbiggi merkt an, dass wir, falls eine Party ausfällt, noch mehr Verlust macht als die 700€, die einkalkuliert sind.

Es fehlen noch rund 7000€ aus dem letzten Semester, die noch kommen sollten. (Teilnahmebeiträge FS-Fahrt etc.)

Felix nennt die aktuellen Kassenstände.

Bö merkt an, dass man jetzt schon damit kalkulieren sollte, dass bis Mai auf jeden Fall alle Veranstaltungen ausfallen. Der Oberbürgermeister sowie das RKI haben ähnliche Einschätzung. Felix meint, das sei kein Problem, da Sachen wegfallen, die Geld verbrauchen. Problematisch wird es erst bei der Party, die Geld einbringt. Felix kommt zu der Risikoeinschätzung, dass das nicht so schlimm ist.

Tim fragt nach, ob es in letzter Zeit eine unangekündigte Haushaltsprüfung gab. Die letzte war im April 2019, insbesondere gab es keine unangekündigte, wobei die eigentlich jährlich stattfinden soll. Der Kassenprüfungsausschuss sollte also demnächst mal unangekündigt die Kasse prüfen. Aaron

merkt an, dass in den nächsten Wochen keine Kassenprüfung stattfinden wird. Sie werden sich aber zusammensetzen, sobald sich die Lage beruhigt hat, falls es nicht super dringend ist. Felix schlägt vor die Diskussion in den Kassenprüfungsausschuss zu verlegen. Laurit merkt an, dass wir uns nicht gegen eine Weisung der Uni richten sollten, also keine Prüfung in näherer Zukunft.

Es gab eine E-Mail, dass letztes jemand in der Fachschaft war. Bleibt aktuell zuhause und seid vor allem auf Grund der aktuellen Lage nicht in der Fachschaft. Geht einfach gar nicht in die Uni!

KoMa-Finanzplan:

Aktuell noch kalkuliert ohne Corona. Felix rechnet mit niedrigeren Anmeldezahlen und somit weniger Teilnehmern und weniger Helfern.

Branko fragt nach, ob wir finanziellen Verlust machen, wenn wir die KoMa erst am 30.04. absagen? Nein, da auch die Stadt aktuell keine Anträge mehr bearbeitet. Branko will gerne festlegen, dass für die KoMa erst Geld ausgegeben wird, wenn feststeht, dass die KoMa stattfindet. Wird auf nächster Sitzung diskutiert.

Zur Erklärung:

- Zweckgebunden: Einnahmen auf nicht förderfähige Einnahmen zweckbinden. Relevant für BMBF Gelder.
- Nicht zweckgebunden: Geld, das reinkommt (Z.B. Teilnehmerbeträge)
- Förderfähig: getragen vom BMBF
- Nicht förderfähig: Gegenteil
- Unklar: Unklar
- HHP 19/20 ist die Kalkulation vom letzten Haushaltsplan.

Sponsoringanfragen sehen schlecht aus, aber die 500€ sollten wir zusammenbekommen.

Es gibt noch keine Unterkunft, daher nur grobe Kalkulation, wird aber 1:1 vom BMBF getragen.

—— Wechsel der Sitzungsleitung ——

21:09 Uhr Bö gibt die Sitzungsleitung an Laurits ab.

- Geschirr ist schon gemietet bis auf Schüsseln, Preis also halbwegs fest.
- Die Anzahl der Kühlschränke wurde reduziert, wir bekommen sehr wahrscheinlich von der Informatik einen geliehen.
- Keybadges gibt es vermutlich vom HCM.
- Tagungsticket vermutlich BMBF Förderbar.
- Druck KoMa Kurier: wird von der Uni-Druckerei gedruckt. Wichtig, damit das BMBF uns fördert, ist nämlich für das BMBF die Berichterstattung von der KoMa. Wir drucken den Kurier von der KoMa in Potsdam aus.

- Es wird vermutlich weniger Geld für Helfer benötigt, da wir wegen der aktuellen Lage erst später nach Helfern suchen werden.
- Es soll die Möglichkeit bestehen, dass die KoMa auch kurzfristig Geld bekommt und nicht für alles einen FSV-Antrag stellen muss. Das ganze soll genauso funktionieren wie beim FSR für kleiner Ausgaben, wie z.B. Locher. Dafür sind 2000€ kalkuliert.

Wer noch Anmerkungen hat oder wem noch etwas auffällt soll sich bis zur nächsten Sitzung bei Felix melden. Da wird dann diskutiert.

Sitzungspause von 5 Minuten (21:18-21:23 Uhr)

TOP 8: Sonstiges

Corona Marena berichtet, dass das MZ und das Nebengebäude nun offiziell geschlossen sind. Marena appelliert daran, dass das Nebengebäude und somit aus das Büro nicht betreten werden!

Alkohol von diesem TOP wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen.

—— Wechsel der Sitzungsleitung ——

21:35 Uhr Laurits gibt die Sitzungsleitung an Bö zurück.

Party Zbiggi berichtet, dass die Nachschicht für die Party erstmal reserviert ist. Auch der Clubbesitzer hat keinen Plan, ob die Party möglich sein wird, daher werden sie im Mai nochmal drüber reden. Gibt es mehr Auskünfte von offizieller Seite? Nein, aber viele Veranstaltungen im Mai wurden schon abgesagt. Spätestens Anfang April wird es neue Entscheidungen in der Politik geben. Aktuell muss man Veranstaltungen von mehr als 100 Personen von der Stadt Bonn genehmigen lassen, also vermutlich auch die Party. Laura K. schlägt vor, dass wir erstmal abwarten.

Muckeabend Berber möchte den Muckeabend gerne vorsichtshalber absagen. Das Thema wird in den FSR verschoben.

Sitzung Nächste Woche werden Mittwoch und Donnerstag Sitzungen über Discord sein. Eine Sitzung wird eine FSV-Sitzung sein, die andere eine FSR-Sitzung. Die Vorstände sprechen sich noch ab und werden dann dazu einladen.

Benni möchte gerne im Anschluss im Aufenthaltsraum die Discord-Sitzung (=DiSi?) evaluieren. Tim findet das ganze problematisch, wird aber übergangen.

21:44 Uhr Bö schließt die Sitzung.

Fabien Nießen, Laurits Blank
Sitzungsleitung

Julia Rötten
Protokoll